



## «Soy positiva, no veo lejano que una mujer sea lehendakari»

**Irene Delgado Profesora de Ciencia Política**

Delgado defiende el aumento de la presencia de las mujeres en el ámbito de la política

**CHRISTIAN HOLKE**

**SAN SEBASTIÁN.** ¿Qué papel ocupan y deben ocupar las mujeres en la política? A esta pregunta intentó responder ayer Irene Delgado en el curso «Mujer y representación política», organizado por el Parlamento Vasco en los Cursos de Verano de la UPV. La profesora de Ciencia Política y de la Administración de la UNED y autora de artículos relacionados con la política y la mujer habló sobre la representación actual de ésta en las instituciones, y confió en que en un tiempo «no lejano»

haya una mujer lehendakari o presidenta del Gobierno.

–¿Es la política aún de los hombres?

–Si miramos los datos, efectivamente, la política sigue siendo de los hombres, pero cada vez menos. La creciente presencia de las mujeres en las asambleas legislativas es un síntoma de que se está produciendo un cambio.

–¿Y a qué cree que se debe ese cambio?

–Es un reflejo de la modernidad de la propia sociedad. El acceso de la mujer a puestos representativos, no sólo políticos, sino en distintos ámbitos sociales, es casi superior al de los hombres. La sociedad está atenta a estos equilibrios o desequilibrios y los partidos tienen en cuenta ese

interés, ya que, por ejemplo, un aumento de la presencia de la mujer en las estructuras políticas puede atraer al electorado femenino, una base importante y fiel de los partidos.

–¿Ha adquirido la mujer mayor importancia en el ámbito político?

–Indudablemente. Lo que pasa es que esa importancia no sólo tiene que ser cuantitativa, numérica, sino también cualitativa, que es lo más importante.

–¿Y qué factores cree que han sido determinantes para este aumento de protagonismo?

–Por un lado, las instituciones internacionales, que han buscado el equilibrio entre ambos sexos. Por otro, los propios partidos, que han estado atentos al factor electoral, a la composición de la base de sus electores y a su propia militancia. Y en tercer lugar, la progresiva adopción de medidas legislativas que afectan a la composición de las listas.

–¿Qué opina de la Ley de Igualdad y qué cree que ha aportado a la sociedad?

–Ha ofrecido una institucionalización clara de que tiene que haber una composición equilibrada de mujeres y hombres en el Parlamento. También establece los instrumentos para hacerlo efectivo, aunque



Irene Delgado. :: SARA SANTOS

**Vea el vídeo** escaneando con su móvil este código QR



no siempre tiene unas consecuencias electorales adecuadas, porque hay otros factores que influyen, como los propios resultados electorales. Pero lo que ha permitido, sin

duda, es institucionalizar definitivamente una presencia importante de candidatas en las listas electorales.

–Hoy en día, la ley obliga a que haya un número mínimo de mujeres en las candidaturas, ¿qué pasaría si no existiese dicha ley?

–Creo que esta ley ha supuesto un gran avance. Si desapareciese, sería un retroceso. Es difícil augurar qué sucedería, pero en caso de que sucediese, seguiríamos viendo mujeres en el Parlamento, aunque quizá no en la proporción actual.

–¿Cree que en los partidos se ha interiorizado realmente la igualdad o es una cuestión de imagen?

–Hay una cuestión de imagen y otra que no lo es tanto. La sociedad se ha dado cuenta de que las mujeres son capaces y disponen de tantos recursos como los hombres. Por ello, sería estupendo dejar de lado esa idea de hombre-mujer, que se normalizara y se hablara de candidatas y candidatas indistintamente.

–¿Ve lejos a una mujer lehendakari o presidenta del Gobierno?

–Yo no lo veo lejano. Soy positiva. Ya tenemos casos de presidentas de parlamentos. Las mujeres tienen tantas posibilidades como los hombres para acceder a altos cargos de responsabilidad política.